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滨江区、萧山区公办中小学学区公布

闻涛小学和丹枫实验小学学区有调整
其他各城区学区范围将在近期公布

杭州有一些很热很热的学前班开始报名了
学前班教什么？
最新招生信息有哪些？

记者 姜晓蓉 胡信昌 张娜

昨天，滨江区、萧山区公布2016年公办中小学教育
服务区相关通知。滨江区闻涛小学和丹枫实验小学学
区有调整。杭州市闻涛小学学区为江南大道以北、江
陵路以西，辖长河街道中兴社区和闻涛社区；杭州市丹
枫实验小学学区为江南大道以北、江陵路以东，辖西兴
街道星民社区、七甲闸社区和水电社区。

去年，为了缓解招生压力，丹枫实验小学提前一年
招生，在闻涛中学过渡，学区内学生可在闻涛小学和丹
枫实验小学中选择一所报名。去年还明确丹枫实验小
学建成后迁至新学校，将按新的学区招生。

另外，从今年开始，滨江区流动人口子女将采用积
分入学办法。

丹枫实验小学新校园投入使用
滨江区流动人口子女积分入学

滨江区教育局教育科负责人说，滨江区这几年发展非
常快，人口导入量很大，根据最新的户籍调查情况来看，今
年滨江区入学情况比较紧张，户籍儿童比去年增加 700
人。这几个月为了上学搬家迁户的家长请慎重一些。

今年九月，丹枫实验小学的新校园将正式投入使
用。新校园位于滨江区政府东侧，36 个班规模，总投资
3.2 亿，是滨江目前硬件最高标准的公办小学。新校园
现在已经进入装修阶段。丹枫实验小学校长、特级教
师曹晓红说，校园除了建筑和道路，将腾出更多的空间
铺上草坪，让孩子们在草坪上尽情运动。

从今年起，滨江区流动人口子女将采用积分入学
办法。也就是区政府相关部门对非滨江户籍且符合积
分入学条件学生的父母（一方）进行综合积分考核，教
育部门依据当年学校资源状况拟定入学指标数，按分
值高低顺序依次确定学生的录取名单。4 月中旬，滨江
区流动人口随迁子女家长要提交积分入学申请，具体
办法见滨江区流动人口办公室出台的有关方案。

其他各城区学区将在近期公布
上城区教育局负责人说，今年上城区中小学招生

方案和往年相比不会有太大变动，具体方案一到两周
后公布。

拱墅区教育局相关负责人说，教育局在第一次生
源摸底的基础上，正在制订今年的招生方案，具体内容
要在第二次摸底后进行完善，到时候会在第一时间向
社会公布。

下城区根据生源分布情况，今年部分学校的服务
区可能会有调整，方案目前正在研究中。

针对江干区 2016 年学区如何划分这一问题，江干
区教育局教育一科科长赵坤说，2016 年，江干区有 4 所
新学校交付并投入使用，由此会涉及8所学校的学区调
整，与 3 个街道的市民有关，因此教育局相关部门正在
加紧对学区划分的相关情况进行摸底、测算。全区的
学区划分情况，预计在 4 月初会向市民公布，请大家再
等等。

西湖区原则上和去年保持一致，具体的招生方案
等四五月的招生工作会议后会有官方发布。

记者 吴婧

昨天上午 10 点，杭州市崇文书院幼学园发布了
2016 年新生报名公告。信息一发布，报名电话响个不
停，崇文书院幼学园校长周向鹏介绍，今年幼学园将招
收 5 个班 125 名幼儿（上小学前一年），3 月 15 日正式报
名。崇文幼学园是崇文实验学校尝试向下延伸办学，以

“男孩精神”和“幼小衔接”为特色的学前教育阶段学校。
类似崇文书院幼学园，杭州有很多幼小衔接的教

育机构，也叫学前班。口碑较好的学前班，每年的招生
跟热点民办小学一样，也要现场面试，择优录取，竞争
非常激烈。这几年，杭州有哪些类型的学前班？各自
办学特色是什么？今年的招生信息有哪些？昨天快报
记者做了一个完整的调查，供家长参考。

崇文书院幼学园
每个班配备一个男老师

崇文书院幼学园新生报名公告中，招生对象为上
小学前一年的幼儿，特别指出，为发育晚熟的男孩提供
绿色通道。周校长说，这是幼学园一贯的理念，“男孩
精神”是幼学园的特色，“现在幼儿园女老师居多，孩子
的养育者也是女性为主，我们关注解决男孩危机，当然
女孩也应该具备勇敢、自信、豁达等品质”。

因为这个绿色通道，幼学园里的男女生比例保持在3
∶2左右，并且每个班都是一个女老师、一个男老师的配
备。

目前学校的课程设置包括趣味阅读、乐高数学、
科学探索、美育艺术、团队游戏、外交体育、社会实践、
浸润式英语等。同时，幼学园打破“行政”班级的概念，
孩子们根据自己的兴趣和需求选择课程。

“小学的学习内容我们不教，我们也不提倡认字，
但是我们的孩子一年会读 120 本书，当然是以绘本为

主，乐高数学也是自主学习，没有加减法的教学，我们

也不开设专门的英语课，但是会有外教足球、体育和团

队活动课。一年下来，孩子们的生活习惯、自理能力、

作息时间、心理、身体、机能等各个方面都已经为上小

学做好了准备。”

幼学园目前的学费是.2.5万元一个学期，一学年5万元。

2013年幼学园招收了4个班共101个学生，2014年

招了 5 个班共 125 个学生，今年招生人数和班级不变。

报名的孩子会到幼学园参加活动，在活动中，老师会评

估孩子的体能、专注力、自我表达、生活自理能力等各

个方面是否适合幼学园。

少年宫学前班
名额有限，需要面试

杭州青少年活动中心的学前班，已经办了有 20 多
年，今年准备开 6 个班，每个班人数在 30 人左右，4 月 8
日开始网上预约报名，学费是一个学期5200元。

“学前一年，符合条件的孩子都可以报名。”杭州市
青少年活动中心学前班负责人蔡玉荣老师说，“青少年
活动中心有比较好的教学资源，所以我们更偏重于孩子
的艺术天赋，在面谈的时候也会注重这方面的内容。”

市青少年活动中心的学前班，比较注重幼小衔接
中孩子的学习习惯、生活自理能力、独立能力、专注力
等，另外，孩子们还可以选择自己喜欢的兴趣班，比如
有喜欢古筝的孩子，一年学前班下来，古筝就能够考到
三级。

下城区青少年宫开设学前班也已经有七八年了，
每年都招两个班，人数在 20-30 人不等，收费是一个学
期4500元，黄瑞芳主任介绍，学前班的课程主要针对幼
小衔接，偏小学，同时也加入了科学、音乐、美术、跆拳
道之类的兴趣班，“学前班一开始是为了满足一些9月、
10 月份出生的孩子，进小学前给他们一个过渡。招生
人数上基本能满足家长的需求。”黄主任说。

除了少年宫之外，社会上一些培训机构也开出了全
日制幼小衔接班，快报记者问了几家培训机构，课程设
置上主要是以提前教授小学课程为主，国学、拼音、认
字、英语、数学等都在教授范围之内，收费一个学期也要
六七千元。

语文数学
学前一年不需要学太多

选择全日制学前班的孩子一般有三类。第一类是出生在
7、8月份，或者是心智发展比较慢的孩子，这类孩子希望晚一年
上小学；第二类是9月、10月出生的孩子，上了三年幼儿园之后
还不能进入小学阶段的学习；第三类是不上幼儿园大班的课
程，直接进入幼小衔接班。目前看来，第二类孩子最多。

幼小衔接，上学前班只是一个途径。文三教育集团
杭州市嘉绿苑小学副校长徐晨玺说：“小学前一年，让孩
子养成良好生活习惯比知识的储备更重要，比如让孩子
按时起床、独立上洗手间。这都要提前做好准备。

“数学方面，家长在家可以跟孩子一起玩玩扑克熟
悉数字，也可以认识一下时钟，低位加减法熟悉一下就
可以了，至于拼音，如果家长没有十足的把握，可以上
一些短期培训班，做一个大致的了解。语文、数学，学
前一年真的不需要学太多。”

濮家小学楼顶有块田
昨天办了春耕启动仪式
记者 胡信昌 通讯员 初玉洁 摄影 朱丹阳

敲打小锣，赶着“小牛”，再到菜地里插上竹
竿，种上新的菜苗⋯⋯昨天，杭州濮家小学笕新
校区，举办了一场别开生面的春耕启动仪式。二
年级 100 多位同学，穿着可爱的古装，在老师指
导下，种下甜菜、番茄、辣椒等菜苗，祈祷今年风
调雨顺，获得丰收。

能春耕，是因为濮家小学的教学楼顶上，有
很多菜地。学校笕新校区的季康平老师说，2015
年 3 月，濮家小学笕新校区邀请了浙江省农科院
首席科学家、蔬菜研究所专家徐志豪博士和屋顶
农业专家李伯均研究员当顾问，在学校屋顶开辟
了 60 多块田地。每个班级的同学承包一块菜地
种菜，培养同学们的动手能力，也亲近了自然。

季康平老师说，这次春耕，采用的是瑶族的
春耕仪式。敲锅盖，插竹竿，表示送走懒冬，迎来
春种。而赶春牛更是一种隆重的春耕习俗。因
为找不到牛，学校只好由几位男生穿着牛的卡通
制服代替了。学校举办春耕启动仪式，是为了让
同学们更加了解传统农耕文化。去年，同学们也
在春天种下很多菜苗，夏天，大家收获了很多无
污染的油麦菜、小白菜、生菜、西红柿、黄瓜⋯⋯
这些蔬菜义卖给了附近居民，钱放入了濮家小学
阳光基金。

今年，希望小朋友们能有更好的收获。

胜蓝实验中学
用心打造一所
让学生喜欢的好学校
通讯员 叶雪芬 记者 张娜

最近，中国教科院杭州胜蓝实验中学里来
了一群小学生，他们都是胜蓝实验小学的六年
级毕业生，来参加一场初小衔接活动。

家长带着孩子，一共 300 多人走进校园，孩
子们上五花八门的体验课，做科学实验、练英语
口语、踢足球、玩射击。家长们则和校长李建飞
交流小升初如何衔接等话题。

与家长面对面交流的李校长，态度很真
诚。他说自己到胜蓝刚一学期，做了一些事情，
但还远远不够。李校长主张自然教育，培养孩
子自然发展，不要限制太多。身心自然发展好
后，再引导孩子自主学习、思考，拥有自信。

学校这半年的变化，不少小学家长都有了
解，比如校园里几十根用来隔离车道的铁柱子，
全部移除。这样就把校园里的活动区域连成片
区，孩子们下课运动跑得开了；每天两次跑操，
上午 20 分钟，下午 20 分钟，一学期下来，孩子体
质增强明显；学校直饮水系统每天两次定时检
查，让孩子们保持一定的饮水量。

李校长说：“这些细节都是仔细考虑后才做
的，我们要用心创建一所让学生喜欢、自豪，离
开后能怀念的好学校。”


